
17-12-2020 

Bonjour. Cela fait un moment qu’on tourne autour d’Animacoop, et de notre envie de collaborer. 
Entre 2 et 4 ans environ... Car de fait nous sommes trois aficionados de la coopération, prêts à 
toutes les malices pour mettre le pied dans la porte de structures, collectifs et institutions prêtes à 
transformer leurs relations, leurs postures, et oui, aussi, leurs outils.
Notre trio se nourrit d’un humour kaléidoscopique, d’une exigence à rebours, et de trois 
obsessions : le design de communautés apprenantes, l’innovation pédagogique, les architectures 
invisibles. De grands mots... de grands remèdes ? Nous l’espérons !
Avec ces lunettes-là et nos compétences et parcours si complémentaires, nous pensons pouvoir 
assurer une transmission honorable de la formation Animacoop sur le territoire que nous habitons et
contribuer à son enrichissement. Sans doute cela a-t-il déjà commencé.

Puisqu’il faut assurément vous donner envie de nous rencontrer, nous pouvons vous dire que :
o Quentin est un couteau suisse-mais-auvergnat, qui dispose d’une sévère compréhension 
politique et technique des outils numériques collaboratifs ; il apporte sa posture d’activiste 
coopératif nourri d’un travail intellectuel profond sur l’anthropocène : il anime la Fresque du Climat
par exemple, et a créé le collectif Les Résilientes.
o Yohan est un musicien acousticien qui transmet son entreprise à ses salariés après 15 ans en 
tant que gentil-patron-voulant-partager-le-pouvoir. Plein d’énergie quand il s’agit de promouvoir 
ses valeurs (syndicaliste, co-fondateur d’une AMAP), il a un talent particulier pour manier les 
feutres Neuland avec humour et acuité.
o Cécile navigue d’une institution de la transition à une autre, courtière en coopération, 
canotière-passerelle-connectrice qui n’a pas peur de l’ombre qu’elle a tant aimée lorsqu’elle était 
accessoiriste d’une troupe de théâtre amateur. C’est « la femme qui murmurait à l’oreille des 
leaders ». Son activité c’est la Soupe à l’Ortie, une histoire d’alchimie pour sortir des ornières.

Nous arrivons là après avoir traîné nos guêtres dans des milieux divers et touffus, voire étouffants 
selon les cas : photographie, ingénierie acoustique, formation des bénévoles Colibris, logistique 
M&M’s, BTP, startups, café-théâtre, gouvernance partagée sauce UdN, média à l’ancienne et/ou 
innovant, mobilisation citoyenne, Strasbourg, Paris, Lyon et surtout l’Auvergne, l’Auvergne, 
l’Auvergne. Ce grand espace inexploré et encore vide d’animacoopiens. 
Si ce territoire est réputé coopératif, il ne sait pas encore combien il a soif d’un apport soutenu en 
matière de contenus et licences libres, de partage ouvert et sincère, de convivialité inspirée, de 
temps sauvé au sablier.

2021 nous paraît bien. Pour vous rencontrer, nous re-rencontrer, tout décortiquer et envisager une 
session à l’automne avec le soutien de notre marraine quincaillère préférée.
Ayant tous frayé de près ou de loin avec l’entrepreneuriat et les structures qui les accompagnent, 
nous pensons pouvoir contribuer à ce volet nouveau et fort « stimulant » - comme on dit en CNV -
de la formation. En valeur ajoutée bien sûr $!$

Pour résumer, Animacoop c’est :
- une formation en Creative Commons, unique, généraliste, conviviale et ouverte aux points de vue 
divergents et aux apports des participant.e.s,
- un sacré cadeau au monde,
- une opportunité formidable de travailler ensemble,
- l’occasion de rejoindre un réseau de formateur.rice.s qui partagent nos valeurs et nos points de vue 
exigeants sur ce dont notre humanité a besoin.

Au plaisir de Vedène ! Cécile Favé U, Quentin Jaud et Yohan Lechevalier


